

Morgen auch hier und holtest Dir von den blauen Trauben?“

„Ach ja! die blauen schmeckten am süßesten,“ versicherte Martin, „und daher griff ich immer am liebsten zu diesen.“

„So, nun weiß ich völlig Bescheid und Du nimm den von mir an: bei dem ersten Diebstahle, worauf ich Dich wieder ertappe, er mag groß oder klein sein, entlasse ich Dich aus meinem Dienste; Du weißt, daß ich Wort zu halten pflege, deshalb nimm Dich in Acht!“

Martin gelobte Besserung und entfernte sich dann. Die Unschuld der Kinder war aber auf die glänzendste Weise dargethan und ihr guter Pflegevater konnte sich nicht enthalten, ihnen das Vorgefallene zu ihrer völligen Beruhigung beim Erwachen mitzutheilen.

---

## 16. Neue Nachrichten.

Den Kindern wurde es indeß immer wohler und heimischer in der liebevollen Umgebung, in der sie sich jetzt befanden und zugleich vermehrten sich ihre Kenntnisse mit jedem Tage, wurden ihre Ansichten von Recht und Unrecht geläuterter; früher, in ihrem wilden, planlosen Leben, ohne Religions-Unterricht, ohne alle Belehrung aufgewachsen, hatten sie für recht und gut gehalten, was ihnen eben gefiel oder ihnen